
 

1 

BISTUM ESSEN  Zwölfling 16, 45127 Essen STABSBEREICH 
PRÄVENTION, 
INTERVENTION UND 
AUFARBEITUNG 
SEXUALISIERTER GEWALT 
 
Claudia Marcinek 
Referentin Betroffenenarbeit 
 
Zwölfling 16, 45127 Essen 
 
Tel 0170 6667096 
 
Claudia.marcinek@bistum-
essen.de 

Bistum Essen (KdöR) 
Generalvikar Msgr. Klaus Pfeffer 
Zwölfling 16, 45127 Essen 
USt-IdNr.: DE119651766 

Bank im Bistum Essen eG 
IBAN DE31 3606 0295 0066 4010 22 
BIC GENODED1BBE 

Sparkasse Essen 
IBAN DE25 3605 0105 0000 2560 08 
BIC SPESDE3EXXX 

 

 

 

 

 

Wahl zum neuen Betroffenen-Beirat  
im Bistum Essen 
Möchten Sie Mitglied im Betroffenen-Beirat 
werden? 
 
 

Sehr geehrte/r … 

am 26. November 2024 ist die Wahl zum neuen 

Betroffenen-Beirat.  

Dieser Beirat ist für anerkannte Betroffene  

von sexualisierter Gewalt. 

 

Der neue Betroffenen-Beirat soll 7 Mitglieder haben.   

Alle Betroffenen wählen die 7 Mitglieder.  

Die Amts-Zeit vom Betroffenen-Beirat ist 3 Jahre. 

 

 

08. Mai 2024 
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Das haben der alte Betroffenen-Beirat  

und das Bistum Essen vereinbart. 

Sie haben darüber auch in einer Veranstaltung  

für Betroffene berichtet. 

Die Veranstaltung war am 02. September 2023. 

Herr Bischof Dr. Overbeck und Herr General-Vikar Pfeffer 

waren für das Bistum Essen bei der Veranstaltung.   

 

Eine Einladung zu der Wahl-Veranstaltung  

bekommen Sie nach der Sommer-Pause. 

Alle wichtigen Informationen zu der Wahl-Veranstaltung 

werden in der Einladung stehen.  

 

Ein Wahl-Ausschuss mit 3 Mitgliedern wird die Wahl 

vorbereiten. 

Der Notar Dr. Löhr aus Essen wird den Wahl-Ausschuss 

unterstützen.   

 

Was ist wichtig für eine Mitarbeit im Betroffenen-Beirat? 

Die Mitglieder sollen Interesse an diesen Themen  

haben: 

• Verhindern von sexualisierter Gewalt 

• Eingreifen bei sexualisierter Gewalt 

• Aufklären von sexualisierter Gewalt 
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Die Mitglieder sollen auch regelmäßig zu den Sitzungen 

vom Betroffenen-Beirat kommen. 

Sie sollen aktiv an den Themen mitarbeiten.   

 

Sie können sich zur Wahl stellen. 

Dann sind Sie ein Kandidat für die Wahl. 

Wir schreiben Sie auf die Kandidaten-Liste.   

 

Vielleicht melden sich mehr als 7 Kandidaten bei uns.  

Dann sind die 7 Kandidaten mit den meisten Stimmen 

gewählt. 

Diese 7 Personen kommen in den Betroffenen-Beirat. 

Einige Kandidaten sind dann nicht gewählt. 

Sie können auf eine Nachrücker-Liste geschrieben werden.   

Das entscheiden diese Kandidaten selbst. 

Nachrücker bedeutet: 

Vielleicht hört ein Mitglied vom Betroffenen-Beirat in den 

3 Jahren Amts-Zeit auf. 

Dann kann eine Person von der Nachrücker-Liste in den 

Betroffenen-Beirat kommen. 

 

Möchten Sie Kandidat für den Betroffenen-Beirat werden? 

Melden Sie sich dann bei Claudia Marcinek. 

Die Kontakt-Daten stehen auf Seite 1 oben in diesem Brief. 


 

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Ihre Nachricht muss spätestens am  
01. Juli bei Frau Marcinek sein. 
Wir senden Ihnen dann weitere Informationen zur Wahl. 

 
Möchten Sie keine Post zur Wahl mehr bekommen? 

Oder möchten Sie gar keine Post von uns mehr bekommen?  

Dann melden Sie sich bitte bei Frau Marcinek. 

 
 

Mit freundlichen Grüßen 
 

 
Claudia Marcinek 
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